

# San Isidro y el Rocío marcan la agenda del PSOE y abocan las primarias al 21 de mayo

● Las donaciones a Pedro Sánchez en tres semanas suman casi la mitad de lo que obtuvo el partido en 2015

MADRID. El PSOE ya tiene más o menos claro cuándo llamará a sus militantes a votar, por fin, para elegir a su nuevo secretario general. Y todo apunta al 21 de mayo. La gestora no descarta hacerlo incluso una semana antes, el domingo 14, pero su portavoz, Mario Jiménez, explicó ayer que el santoral se lo ha puesto complicado. El 15 es San Isidro y es fiesta en Madrid, y más tarde empieza el Rocío. Así que, salvo que los secretarios de Organización de todos los territorios acuerden lo contrario en un encuentro que celebrarán el próximo viernes, la cuestión está sentenciada.

La cita de la dirección interina con los responsables de los aparatos regionales se producirá justo en vísperas del comité federal que ha de convocar formalmente, ahora sí, el congreso federal. Será ese sábado, después de seis meses en los que la gestora ha procurado, según su relato, bajar los decibelios de la bronca que culminó con la dimisión forzosa de Pedro Sánchez el 1 de octubre. Y en los que, según el relato de los críticos, Susana Díaz ha comprado el tiempo que necesitaba para poner en marcha su candidatura.

Se ha decidido, sin embargo, que el reloj de verdad no empieza a contar hasta después de Semana Santa. Será entonces cuando se active el plazo para la recogida de avales, que los susanistas



El portavoz de la gestora del PSOE, Mario Jiménez, ayer durante su comparecencia. KIKO HUESCA/EFE

afrontan como momento clave para infligir un golpe en la moral de sus adversarios. Cada aspirante necesita la firma del 5% de la militancia para consagrarse como candidato y tener derecho a competir. Aunque ninguno —ni Susana Díaz ni Pedro Sánchez ni Patxi López— tendrá problemas para conseguirlos, la primera dispone de una maquinaria potente: la mayoría de los aparatos regionales.

## Tirón tangible

Lo cierto es que el tirón de Sánchez es perfectamente tangible, no ya por los actos que llena (en gran medida con simpatizantes y no con militantes, dicen sus detractores) sino por las cantidades que ha logrado recaudar en su

cuenta de 'crowdfunding'. En poco más de tres semanas, la asociación Bancal de Rosas, que gestiona el mecenazgo de su campaña, ha recaudado más de 94.000 €; es decir, casi la mitad de lo que logró el propio PSOE en donaciones privadas en los últimos ejercicios remitidos al Tribunal de Cuentas. Según los datos que constan en la web de la formación, en 2015 obtuvo por esa vía 202.471,78 euros.

Eso explica que el exlíder socialista se haya resistido como gato panza arriba a cerrar su cuenta, como le había pedido insistentemente la gestora, hasta que no empiecen a regir las normas del congreso este sábado. Mañana, los representantes de Sánchez se reúnen con la dirección interina

para analizar cómo hacer el salto a una cuenta de titularidad conjunta con Ferraz. Pero, en todo caso, Jiménez ya adelantó ayer que no dará más pasos para que Pedro Sánchez ponga fin al micromecenazgo. Entiende que con el burofax que remitió la semana pasada informando a los aspirantes de cómo debían funcionar ya se ha cubierto las espaldas.

Los sanchistas, que han hecho públicos en su web tanto sus ingresos como sus gastos, insisten en que su fórmula es la más transparente. Nadie ha informado, por ejemplo, de cuánto costó o cómo se pagó el acto de lanzamiento de la candidatura de Susana Díaz este domingo en el Ifema, dicen.

PAULA DE LAS HERAS

## OPINIÓN

Julia Navarro

### ¡Por fin!

Se la esperaba y no terminaba de llegar, pero ¡por fin! Susana Díaz se ha lanzado jugándose el todo por el todo a anunciar su candidatura a la secretaría general del PSOE.

A la presidenta andaluza la avala el PSOE de siempre, quienes defienden un partido independiente con un proyecto propio y sin complejos respecto a lo que puede haber a su izquierda; a día de hoy, Podemos. Los que en su día hicieron grande al PSOE son quienes hoy arropan a Susana Díaz junto a otros muchos dirigentes locales y militantes.

Frente ella, Pedro Sánchez, empeñado en un proyecto político que no se sabe en qué consiste salvo porque se autoproclama el auténtico adalid de la izquierda, al tiempo que tiende la mano a Podemos. Sánchez quiere ser el candidato de las bases, de los indignados en las filas del PSOE, de quienes se rebelan contra el «padre».

Yo diría que el peor enemigo de Susana Díaz puede ser ella misma. Además de ganas y ponerle pasión a la política necesita un discurso potente, un discurso capaz de ilusionar a los antiguos votantes del PSOE (muchos de ellos ahora votan a Podemos) y por lo menos interesar a los jóvenes. Porque la realidad es que el voto joven hoy está en Podemos.

No, no lo tiene fácil. Por eso, es una muestra de valor que, teniéndolo casi todo, Susana Díaz se lo juega todo.

## El PP impulsa su nueva fundación tras desligarse de la FAES de Aznar

El partido utilizará para ello el «esqueleto» de Humanismo y Democracia, aunque con nombre y fines distintos

MADRID. El presidente del Gobierno y del PP, Mariano Rajoy, ha convocado para el próximo lunes, 3 de abril, una reunión del comité ejecutivo nacional del partido en la que se aprobará la puesta en marcha de una nueva fundación del partido, tras desvincularse el pasado mes de octubre de la FAES que preside José María Aznar.

Así lo anunció ayer el coordinador general del PP y responsable de Organización, Fernando Martínez-Maillo, en una rueda de

prensa en la sede del partido tras el comité de dirección que presidió Rajoy, que ha recibido una tarta de la cúpula del PP por su cumplimiento al inicio de esta reunión.

En concreto, Maillo indicó que pondrán en marcha «los trámites jurídicos para la nueva fundación del PP», en la que quieren utilizará la «estructura mínima» de la fundación Humanismo y Democracia que ya tiene la formación pero que tiene un carácter más humanitario y de ONG. Así, Maillo explicó que utilizarán el «esqueleto» de la fundación, con su estructura jurídica y su personal, pero para hacer «algo completamente distinto» porque tendrá «un nombre distinto, patrones distintos». «Y vamos a hacer una verdadera fundación política, de

pensamiento, de ideas y de programas para el PP. La fundación Humanismo y Democracia no tiene esa finalidad», precisó.

Por otro lado, Martínez-Maillo puso en valor el sistema de doble vuelta que ha implantado el partido y señaló que ese será el modelo que se aplicará por regla general en los congresos provinciales que tendrán lugar a partir del mes de abril. De hecho, indicó que los congresos provinciales serán la «vía excepcional».

La convocatoria de los congresos provinciales será otro de los asuntos del comité ejecutivo del lunes. «Daremos cuenta del reglamento marco de congresos, que tiene que regir para todos los congresos provinciales», manifestó.

EUROPA PRESS

## «En España no hay una buena cultura de Defensa»

ZARAGOZA. El director general de Asuntos Económicos del Ministerio de Defensa, José Luis Ruiz Sumalla, fue el encargado de inaugurar ayer las XIX Jornadas de Economía y Defensa que organizan la Academia General Militar y la Facultad de Economía y Empresa de la Universidad de Zaragoza, y que se prolongan hasta mañana.

Sumalla dictó una lección titulada 'El presupuesto de Defensa'. El responsable del Ministerio se lamentó de que en España se transmita la impresión de que «la política de Defensa no es prioritaria» debido al hecho de que en apariencia «no se perciben ame-

nazas». Una sensación engañosa porque sí existen. «No hay, en suma, una buena cultura de Defensa», dijo. Sobre el gasto en este ámbito, Sumalla destacó la severa reducción presupuestaria de los últimos años, lo que tendrá incidencia en los sistemas de armamento. «Hasta 2030, no vamos a poder comprar más que bolígrafos», ejemplificó.

El evento está patrocinado por la Cátedra de Paz, Seguridad y Defensa de la Universidad de Zaragoza, la Obra Social de Ibercaja, el Colegio Oficial de Economistas de Aragón y el Centro Universitario de la Defensa de Zaragoza. Ibercaja acogerá las sesiones de hoy y el Paraninfo de la Universidad de Zaragoza, las de mañana. La clausura correrá a cargo del director de Asuntos Económicos del Ejército de Tierra, Antonio Budiño Carballo.

HERALDO